opusdei.org

## UNIV 2017 se inicia en el C.M. Arosa

Columna de opinión de José Manuel Estévez-Saá, que impartió una sesión sobre los refugiados en el Colegio Mayor Arosa, de Santiago de Compostela.

01/12/2016

El Correo Gallego UNIV 2017 se inicia en el C.M. Arosa (Descarga en PDF)

\*\*\*\*

Nunca rechazo una invitación del prestigioso Colegio Mayor Arosa, perteneciente al servicio universitario de residencias de la Universidad de Santiago de Compostela. No lo hago por dos razones. Primero, porque suelen proponerme temas de ámbito internacional con los que me hacen sentir muy cómodo. Y claro, saber que sus residentes suelen provenir de los más variados contextos geográficos, me resulta, en este sentido, más que estimulante. Segundo, porque siempre detecto un infinito hambre de conocimiento entre los estudiantes que, o bien acuden a sus actividades académicas, o bien conforman el variado abanico de alumnas allí asentadas.

Hasta tal punto esto es así, que sé bien que la franja de debate que se suele desarrollar tras cada charla, compite en tiempo e interés con el espacio dedicado a exponer los fundamentos del tema que toca tratar. Este jueves pasado no fue una excepción. Se trataba de inaugurar la fase local del Congreso Internacional UNIV 2017, que culminará en Semana Santa en Roma con miles de participantes de los cinco Continentes debatiendo y reflexionando este año en la capital italiana sobre un tema del alcance y la actualidad que evidencia el propio lema del Congreso: Un mundo en movimiento.

El objetivo es doble. Por un lado, el Congreso aspira a motivar a los jóvenes de todo el mundo a analizar el fenómeno migratorio desde sus respectivos ámbitos de formación. Es por ello que la política, la economía, el derecho, el pensamiento filosófico, la sociología, la historia, la geografía, la medicina, los estudios culturales y literarios, la psicología, el ordenamiento urbano, los medios de comunicación, las ONG, y hasta las

redes sociales, ocupan un lugar privilegiado a la hora de analizar al ser humano en movimiento.

Por otro lado, este evento, por su perfil académico, constituye un vehículo más que apropiado para animar a los universitarios a presentar trabajos, propuestas y ponencias que los animen a hacer una entrada triunfal en el campo de la investigación y la transferencia científica e investigadora en sectores que, además, resultan relevantes para el progreso humano y científico.

Tras disertar sobre la hipocresía que se evidencia en torno al concepto de frontera, repasar los numerosos muros que avergüenzan al mundo, y cartografiar la variedad de flujos migratorios que definen el siglo XXI, el debate posterior que pude disfrutar con las residentes del Colegio Mayor Arosa y cuantos quisieron acercarse a la sesión, me

volvió a demostrar que siempre es mucho más lo que aprendo en mis visitas a este acreditado Centro, que lo que humildemente estoy siempre dispuesto a aportar.

Larga vida, pues, a un Congreso que, instaurado en 1968 por San Josemaría Escrivá de Balaguer, lleva casi cinco décadas haciéndose cada vez más internacional, y recibiendo el reconocimiento de cuantos han ostentado la Cátedra de San Pedro.

www.josemanuelestevezsaa.com

José Manuel Estévez-Saá

El Correo Gallego

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-es/article/colegio-mayor-

## arosa-santiago-compostela-conferenciarefugiados-univ/ (24/11/2025)